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周防大島町告示第23号 

 平成17年第４回周防大島町議会臨時会を次のとおり招集する 

    平成17年７月21日 

                              周防大島町長 中本 冨夫 

１ 期 日  平成17年７月27日 

２ 場 所  大島庁舎議場 

────────────────────────────── 

○開会日に応招した議員 

安本 貞敏君          伊東 梅芳君 

土手 正喜君          平野 和生君 

荒川 政義君          浜戸 信充君 

杉山 藤雄君          神岡 光人君 

田村 三郎君          伊藤 秀行君 

武政 輝夫君          平村 真成君 

魚谷 洋一君          松井 岑雄君 

黑田 壇豊君          広田 清晴君 

魚原 満晴君          冨田 安英君 

木村  潔君          中本 博明君 

平川 敏郎君          田中隆太郎君 

小田 貞利君          尾元  武君 

久保 雅己君          新山 玄雄君 

────────────────────────────── 

○応招しなかった議員 

 

────────────────────────────── 
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─────────────────────────────────────────── 

平成17年 第４回（臨時）周 防 大 島 町 議 会 会 議 録（第１日） 

                             平成17年７月27日（水曜日） 

─────────────────────────────────────────── 

議事日程（第１号） 

                         平成17年７月27日 午前10時04分開会 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

 日程第２ 会期の決定 

 日程第３ 議案説明 

 日程第４ 報告第１号 専決処分の報告について（変更契約・法１８０条関係） 

 日程第５ 報告第２号 専決処分の報告について（変更契約・法１８０条関係） 

 日程第６ 議案第１号 平成１７年度周防大島町一般会計補正予算（第２号）について 

 日程第７ 議案第２号 平成１７年度周防大島町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）に

ついて 

 日程第８ 議案第３号 平成１７年度周防大島町下水道事業特別会計補正予算（第１号）につ

いて 

 日程第９ 議案第４号 平成１７年度周防大島町農業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）

について 

 日程第10 議案第５号 平成１７年度平成１６年災油宇東防波堤災害復旧工事の請負契約の締

結について 

 日程第11 議案第６号 平成１７年度平成１６年災船越Ｅ防波堤災害復旧工事の請負契約の締

結について 

 日程第12 議案第７号 平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事業沖浦西地区汚水処理

施設土木建築工事の請負契約の締結について 

 日程第13 議案第８号 平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事業沖浦西地区汚水処理

施設機械電気設備工事の請負契約の締結について 

 日程第14 農業委員の推薦について 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

 日程第２ 会期の決定 

 日程第３ 議案説明 



- 3 - 

 日程第４ 報告第１号 専決処分の報告について（変更契約・法１８０条関係） 

 日程第５ 報告第２号 専決処分の報告について（変更契約・法１８０条関係） 

 日程第６ 議案第１号 平成１７年度周防大島町一般会計補正予算（第２号）について 

 日程第７ 議案第２号 平成１７年度周防大島町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）に

ついて 

 日程第８ 議案第３号 平成１７年度周防大島町下水道事業特別会計補正予算（第１号）につ

いて 

 日程第９ 議案第４号 平成１７年度周防大島町農業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）

について 

 日程第10 議案第５号 平成１７年度平成１６年災油宇東防波堤災害復旧工事の請負契約の締

結について 

 日程第11 議案第６号 平成１７年度平成１６年災船越Ｅ防波堤災害復旧工事の請負契約の締

結について 

 日程第12 議案第７号 平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事業沖浦西地区汚水処理

施設土木建築工事の請負契約の締結について 

 日程第13 議案第８号 平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事業沖浦西地区汚水処理

施設機械電気設備工事の請負契約の締結について 

 日程第14 農業委員の推薦について 

────────────────────────────── 

出席議員（26名） 

１番 安本 貞敏君       ２番 伊東 梅芳君 

３番 土手 正喜君       ４番 平野 和生君 

５番 荒川 政義君       ６番 浜戸 信充君 

７番 杉山 藤雄君       ８番 神岡 光人君 

９番 田村 三郎君       10番 伊藤 秀行君 

11番 武政 輝夫君       12番 平村 真成君 

13番 魚谷 洋一君       14番 松井 岑雄君 

15番 黑田 壇豊君       16番 広田 清晴君 

17番 魚原 満晴君       18番 冨田 安英君 

19番 木村  潔君       20番 中本 博明君 

21番 平川 敏郎君       22番 田中隆太郎君 

23番 小田 貞利君       24番 尾元  武君 
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25番 久保 雅己君       26番 新山 玄雄君 

────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

欠  員（なし） 

────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 

事務局長 山内 章弘君     議事課長 木元 真琴君 

書  記 河井 敏博君     書  記 藤本万亀子君 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

助役 …………………… 椎木  巧君   収入役 ………………… 吉村 正晴君 

教育長 ………………… 平田  武君   総務部長 ……………… 村田 雅典君 

総務課長 ……………… 吉田 芳春君   総合政策課長 ………… 坂本  薫君 

財政課長 ……………… 奈良元正昭君   健康福祉部長 ………… 馬野 正文君 

産業建設部長 ………… 岡村 春雄君   環境生活部長 ………… 村田 章文君 

契約監理課長 ………… 平田 好男君   下水道課長 …………… 嶋元 則昭君 

久賀総合支所長 ……… 野口 菊義君   大島総合支所長 ……… 山本  治君 

東和総合支所長 ……… 田村  博君   橘総合支所長 ………… 中河 美昭君 

教育次長 ……………… 布村 和男君                      

────────────────────────────── 

午前10時04分開会 

○議長（新山 玄雄君）  ただいまから平成１７年第４回周防大島町議会臨時会を開会いたします。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配布してあるとおりです。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．会議録署名議員の指名 

○議長（新山 玄雄君）  日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 本臨時会の署名議員は、会議規則第１２０条の規定により、１１番、武政輝夫議員、１２番、

平村真成議員を指名いたします。 

────────────・────・──────────── 

日程第２．会期の決定 
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○議長（新山 玄雄君）  日程第２、会期の決定についてを議題とします。 

 お諮りします。本臨時会の会期は、本日１日限りとしたいと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  異議なしと認めます。よって、本日１日限りとすることに決しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第３．議案説明 

○議長（新山 玄雄君）  日程第３、議案の説明に入ります。 

 町長より議案の説明を求めます。椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  先ほど御説明いたしましたとおり、町長が療養中でございますので、か

わりまして提案理由の説明をさしていただきます。 

 平成１７年第４回周防大島町議会臨時会を招集いたしましたところ、議員各位におかれまして

は御多忙の折、早朝から御参集を賜り、まことにありがとうございます。 

 議案の説明の前に、７月３日に発生いたしました大雨にかかわる災害状況につきまして御報告

をいたします。 

 このたびの雨は、山口県東部に前線が停滞したため、降雨量が最大時間雨量６０ミリを超える

というまれに見る豪雨であり、降り始めからの累積雨量も３５０ミリ近くに達するというもので

ございました。３日の早朝から各地において土砂崩れが発生し、国道、県道、町道の通行止めと

いう事態になり、東和地域において孤立した地域が発生するに至りました。 

 さらに、全国版のテレビニュースや新聞で周防大島町の状況が報道され、全国の知人や親戚か

らの安否を気遣う問い合わせがあったのではないかと存じております。 いずれにいたしまして

も、幸いにして人命にかかわる被害がなかったことが唯一救われた思いでございます。 

 被害の状況でありますが、国道、県道、町道の崩土による通行どめが２６カ所、その他農道や

河川、ため池などにも被害が発生をいたしております。 

 被害額につきましては、建設課関係の補助災害１２件、およそ１億１,０００万円、崩土取り

除き等の応急箇所は約１３０カ所の５,７０７万円、農林課関係の補助災害、１０件のおよそ

３,３００万円、応急箇所が約９０カ所の２,４９４万円、水産課、商工観光課関係でおよそ

６８６万円程度の被害となっております。 

 その他事業採択となるかどうか、ただいま協議中でございますが、がけ崩れ災害緊急対策事業、

小規模急傾斜地崩壊対策事業、治山事業で対応すべき災害が数件協議中でございます。 

 また、床下浸水が１０３世帯、自主避難者が１世帯２人、一部地域において停電があったとの

報告を受けております。 

 町職員の対応でございますが、第２次警戒体制を敷き、各総合支所における住民からの電話対
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応や、現場での応急処置のため６０人の職員が出務をいたしております。 

 また、消防団員においては、それぞれの現場において応急活動に従事していただきました。 

 道路の通行止めの状況でございますが、そのほとんどが開通または片側通行可能というところ

まで復旧をいたしております。 

 本日の議会においては、被害の応急復旧にかかわる予算案を計上いたしておりますが、各地に

おいて被害に遭われました方々にお見舞いを申し上げますと共に、一日も早い復旧を目指す所存

でありますので、御理解を賜りますようよろしくお願い申し上げます。 

 また、これから台風シーズンに入ります。今回の大雨を教訓といたしまして、さらに住民の安

全・安心のために、職員一丸となって邁進していく所存でありますので、よろしくお願いいたし

ます。 

 それでは、本日提案をいたしております議案につきまして、提案理由の説明を申し上げます。

本臨時会に提案をいたしております案件は、報告２件、補正予算に関するもの４件、工事請負契

約の締結に関するもの４件でございます。 

 報告第１号は、専決処分の報告についてであります。議会の委任による専決処分の指定の範囲

内における工事請負変更契約を、専決処分により締結いたしましたので、報告をするものでござ

います。 

 報告第２号は、同じく専決処分の報告についてであります。議会の委任による専決処分の指定

の範囲内における工事請負変更契約を、専決処分により締結いたしましたので、報告するもので

ございます。 

 議案第１号は、平成１７年度周防大島町一般会計補正予算（第２号）についてであります。既

定の予算に１億３,８１２万９,０００円を追加し、歳入歳出それぞれ総額を１６８億６,７１８万

４,０００円とするものでございます。 

 議案第２号は、平成１７年度周防大島町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）についてで

ございます。既定の予算に６３５万８,０００円を追加し、歳入歳出それぞれ総額９億７,５９２万

８,０００円とするものでございます。 

 議案第３号は、平成１７年度周防大島町下水道事業特別会計補正予算（第１号）についてでご

ざいます。既定の予算に１７０万３,０００円を追加し、歳入歳出それぞれ総額を５億４６６万

６,０００円とするものでございます。 

 議案第４号は、平成１７年度周防大島町農業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）につい

てでございます。既定の予算に１９９万５,０００円を追加し、歳入歳出それぞれ総額を１５億

４,５８９万６,０００円とするものでございます。 

 議案第５号は、平成１７年度平成１６年災油宇東防波堤災害復旧工事の請負契約の締結につい
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てであります。指名競争入札の結果、周防大島町大字森の有限会社菊田工業が落札をいたしまし

たので、この業者と工事請負契約を締結するため、議会の議決をお願いするものでございます。 

 議案第６号は、平成１７年度１６年災船越Ｅ防波堤災害復旧工事の請負契約の締結についてで

ございます。指名競争入札の結果、周防大島町大字外入の白木産業株式会社が落札をいたしまし

たので、この業者と工事請負契約を締結するため、議会の議決を願いするものでございます。 

 議案第７号は、平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事業沖浦西地区汚水処理施設土木

建築工事の請負契約の締結についてであります。指名競争入札の結果、柳井市伊保庄の井森工業

株式会社が落札をいたしましたので、この業者と工事請負契約を締結するため、議会の議決をお

願いするものでございます。 

 議案第８号は、平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事業沖浦西地区汚水処理施設機械

電気設備工事の請負契約の締結についてであります。指名競争入札の結果、広島市中区の共和化

工株式会社広島支店が落札をいたしましたので、この業者と工事請負契約の締結をするため、議

会の議決をお願いするものでございます。 

 以上、概要につきましてご説明をいたしましたが、詳しくは、提案の都度私なり関係参与が御

説明を申し上げますので、何とぞ慎重なる御審議の上、御議決を賜りますようよろしくお願いを

いたします。 

 以上で、提案理由の説明を終わります。 

○議長（新山 玄雄君）  以上で、議案の説明を終わります。 

────────────・────・──────────── 

日程第４．報告第１号 

日程第５．報告第２号 

○議長（新山 玄雄君）  日程第４、報告第１号から日程第５、報告第２号までを一括上程し、こ

れを議題とします。 

 専決処分の報告について、執行部の報告を求めます。村田総務部長。 

○総務部長（村田 雅典君）  それでは、専決処分の報告、まず、第１号につきまして御報告申し

上げます。 

 平成１７年度特定環境保全公共下水道事業管路施設工事（東枝５工区）につきましては、さき

の６月定例議会におきまして御議決をいただいたところでございますが、この請負契約の相手方

が平成１６年度特定環境保全公共下水道事業管路施設工事（東枝１工区）と同じ請負人となった

ために、諸経費の調整が発生したことによります契約金額の変更でございまして、現契約

５,６７０万円から４１９万８,９５０円を減額した５,２５０万１,０５０円とする請負変更契約

について、地方自治法第１８０条第１項の規定に基づき、指定された専決処分事項により専決処
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分を行いましたので、これを報告するものであります。 

 続きまして、報告第２号でございます。平成１６年度平成１６年災船越Ｃ護岸災害復旧工事に

つきましては、さきの３月定例議会におきまして御議決をいただいたところでありますけれども、

現地精査の結果、コンクリート部分の取り壊し処分及びコンクリート打設の数量変更が生じたこ

とに伴う契約金額の変更であり、現契約５,１２４万円から８６万６,２５０円を減額した

５,０３７万３,７５０円とする請負変更契約について、地方自治法第１８０条第１項の既定に基

づき指定された専決処分事項によりまして専決処分を行いましたので、これを報告するものであ

ります。 

○議長（新山 玄雄君）  以上で、執行部の報告を終了します。 

────────────・────・──────────── 

日程第６．議案第１号 

○議長（新山 玄雄君）  日程第６、議案第１号平成１７年度周防大島町一般会計補正予算（第

２号）についてを上程し、これを議題とします。 

 補足説明を求めます。村田総務部長。 

○総務部長（村田 雅典君）  議案第１号平成１７年度周防大島町一般会計補正予算（第２号）に

つきまして、御説明をいたします。 

 今回の補正は、７月初旬の豪雨災害への対応が主なものでありますが、補正予算議案書１ペー

ジのとおり、第１条におきまして、既定の歳入歳出予算の総額に、１億３,８１２万９,０００円

を追加し、予算の総額を１６８億６,７１８万４,０００円とするとともに、第２条において地方

債の変更の補正を行うものであります。 

 それでは、事項別明細書により歳入から御説明をいたします。２１ページをお開き願います。

１４款県支出金、衛生費県負担金は、浸水家屋等に配布する薬剤購入にかかわる県負担金であり

ます。１７款繰入金は、財政調整基金の取り崩し１億３,５２７万３,０００円を予定しておりま

す。２０款町債は、災害復旧事業債２８０万円の追加計上であります。 

 次に、２３ページからの歳出の主なものについて御説明をいたします。２款総務費１項総務管

理費では、７目支所及び出張所経費におきまして、各総合支所で対応する災害復旧にかかわる工

事請負費、地元が対応する災害復旧作業に対する原材料費及び小規模施設整備事業補助金をそれ

ぞれ計上をいたしました。 

 ２４ページでございます。４款衛生費では、浸水家屋へ配布する薬剤の購入費８万４,０００円

と、橘斎場の分電盤の修繕費を計上いたしました。５款農林水産業費では、蒲野農村環境改善セ

ンター内の通路に雨漏りが発生いたしましたが、避難場所に指定していることもあり、早急に修

繕することとし、その工事請負費として１７８万５,０００円を計上いたしました。 
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 ２５ページの９款教育費では、２項小学校費において三蒲小学校の消防施設修繕費、城山小学

校の水路の土砂取り除き手数料、浮島小学校グラウンドの整地工事請負費をそれぞれ計上してお

ります。３項の中学校費におきましては、雨漏りによります油田小中学校体育館の床を補修する

必要が生じましたので、これにかかわる工事請負費として９８万５,０００円を計上いたしまし

た。 

 次のページ、２６ページであります。５項の保健体育費では、屋内ゲートボール場スパーク大

島が浸水いたしまして、人工芝の砂が洗い流されましたので、これの補修にかかわる工事請負費

を計上しております。 

 次に、１０款災害復旧費であります。７月１日から３日にかけての豪雨により数多くの災害が

発生いたしましたことは、先ほど助役の方から御報告したとおりでございますが、現在までに把

握できております災害復旧に要する経費といたしまして、１項農林水産業施設災害復旧費として

３,３４５万７,０００円、２項公共土木施設災害復旧費として６,５７６万５,０００円、３項そ

の他公共・公用施設等災害復旧費として２１５万９,０００円をそれぞれ計上いたしました。 

 なお、補助災害復旧費につきましては、査定を受けた後に、また、今後新たに把握された災害

につきましても、改めて補正予算を計上し、早期復旧に努めたいと考えております。 

 次に、２８ページでございます。１２款の諸支出金は、簡易水道事業特別会計へ６３５万

８,０００円、下水道事業特別会計へ１７０万３,０００円、農業集落排水事業特別会計へ

１９９万５,０００円をそれぞれ繰り出すこととしております。 

 以上が、議案第１号平成１７年度周防大島町一般会計補正予算（第２号）の概要でございます。

何とぞ慎重御審議の上、御議決賜りますようお願いいたします。 

○議長（新山 玄雄君）  説明が終わりましたので、これより質疑に入ります。議案第１号、質疑

はありませんか。広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  今回は、すべて災害ということで、災害の範囲であります災害

の補正でありますが、各支所ごとに補正対応をされておりますので、まず、その点から聞きたい

というふうに思います。 

 今回の災害対応についても、当然支所で対応するもの、そしてまた、本課で対応をするものと

いう格好になるというふうに思いますが、今回、大島支所、久賀支所、東和支所それぞれ補正が

上げられております。それぞれ例えば、直営工事の場合は、基本的には補正に上がっていないと

思いますが、工事関係２０万円以下関係が何カ所で、原材料関係、これが何カ所、とりわけ原材

料の関係は、重機借り上げが入っておるかどうかの報告も求めておきたいというふうに思います。

これは本課だけかもわかりません。 

 あと、小規模関係が何カ所で幾らという格好で、それぞれ支所単位でまず報告を求めたいとい
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うふうに思います。それが１件です。 

 それとあわせて、２件目として、今回、薬剤費の補正が上がっております。これは、基本的に

は、事前に聞いたところによりますと、言うなれば、古い薬品だったから、新しくきちっと置か

なければいけないという関係があるようでありますが、実際的に、その薬剤の配布等について、

旧町ごとにそれぞれ対応が違う部分があるんじゃないかというふうに考えておる。 

 例えば、大島と橘がいわゆる住民とこに配布する。職員が配布する分と住民のところへ配布す

るという部分がそれぞれ分かれている。旧町単位で分かれているんじゃないかというふうに思い

ますが、その面を含めて薬剤関係は答弁を求めておきたいというふうに思います。 

 それともう１点は、災害復旧、本課の関係であります。本課の関係では、節区分のうちの事業

関係ごとにそれぞれ件数、それと、件数のうち旧町ごとの報告を一応求めておきたいというふう

に思います。 

 また、先ほど椎木助役の方から、補助災の関係は１億数千万円というふうに報告されましたけ

ど、今回補正に上がっている関係では、実際的にどの程度が、何件のうち、いわゆる今回補助災

で測量等に回っているのが何件という格好で報告を求めておきたいというふうに思います。 

 以上です。 

○議長（新山 玄雄君）  山本大島総合支所長。 

○大島総合支所長（山本  治君）  総合支所の経費ということでございますが、大島総合支所の

関係を申し上げます。 

 さきの豪雨によりまして、大島総合支所管内で７０カ所の災害がございました。これは、

１５日に現在で、私どもで押さえている数字でございます。そのうち４４カ所につきましては大

島支所で対応をいたします。 

 大島支所で対応をする内訳でございますが、２０万円以下の支所が発注する工事が１６カ所、

２９０万円、原材料で関係者にお願いするものが１２カ所の９０万円、小規模事業として関係者

にお願いするものが９カ所の２００万円、残り７カ所につきましては職員で対応をいたしており

ます。 

 それと、重機の借り上げ料が入っておるかということでございますが、支所としては重機の借

り上げ料は、私どもとしては含まれておりません。 

 以上でございます。 

○議長（新山 玄雄君）  野口久賀総合支所長。 

○久賀総合支所長（野口 菊義君）  久賀総合支所管内の計上いたしております補正額５７０万円

について、御報告をさしていただきます。 

 さきの豪雨によりまして、久賀総合支所管内では６５カ所の災害が発生をいたしております。
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そのうち１１カ所につきましては総合支所で対応をすることといたしております。 

 総合支所で対応をするものの内訳でございますが、２０万円以下の総合支所が発注する工事が

８カ所の１６０万円、それから、小規模施設補助事業といたしまして関係者にお願いするものが

２カ所の２００万円、残りの箇所につきましては総合支所の職員で対応をすることといたしてお

ります。 

 お尋ねの重機につきましては、借り上げはございません。 

 以上でございます。 

○議長（新山 玄雄君）  田村東和総合支所長。 

○東和総合支所長（田村  博君）  東和総合支所の内訳を申し上げます。 

 工事請負費でありますが、２０万円以下の１６カ所、２８９万円、原材料費は３カ所で２０万

円、重機借り上げは計上しておりません。 

 以上です。 

○議長（新山 玄雄君）  中河橘総合支所長。 

○橘総合支所長（中河 美昭君）  橘総合支所管内の被害状況について御報告申し上げます。 

 大小合わせて１４１件の被害が生じました。それで、このたびの予算対応でございますけども、

そのうち３７カ所を総合支所で対応をすることとしております。 

 予算でございますけれども、工事請負費に関するもの６件、それから、原材料の提供というこ

とで、原材料費でございますけど７件、それから、小規模施設整備補助事業でございますけども

２件、現予算と精査した金額３３２万６,０００円を補正予算として計上さしていただいており

ます。 

 なお、重機でございますけれども、重機借り上げについては、本課対応とさせていただいてお

ります。 

 以上でございます。 

○議長（新山 玄雄君）  村田環境生活部長。 

○環境生活部長（村田 章文君）  薬剤についての御質問でございますが、これは、今回の災害に

伴いまして、床上、床下浸水が今回あったわけでございますが、に対応して、後日、消毒液とし

て使用した本数、これは９６本です。これは、クレゾール石けん液と、ユーコースミチオンＮＰ

乳剤というもの、２種類でございます。 

 この薬剤につきましては今回購入したものではなく、従前、合併前の旧町時代に各地区で、い

わゆる災害時の在庫として備えておったものを使用いたしました。 

 その薬剤を確認したところ、先ほど議員さん、期限切れ云々という御指摘ございましたが、平

成５年より以前のものについては、期限自体が表示していない薬品もございました。最近の薬剤
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につきましては、有効期限幾らというふうに記載してございました。メーカーに確認したところ、

基本的には５年間ですと、ですから、薬剤の効能がなくなるということでなくして、本来の

１００％その効能を果たすのは、基本的には５年間ですよという回答をいただいたところです。 

 したがいまして、これから台風シーズンを迎えるに当たり、やはり、きちっとした１００％有

効な薬剤を備蓄として確保していくのが適切ではなかろうかということで、今回、クレゾール石

けん液５００ミリリットルでございますが、を１００本分、８万４,０００円を計上さしていた

だいておるということでございます。（発言する者あり） 

 すいません。失礼しました。今、消毒の方法と申しますか、配布方法につきまして、確かに、

いわゆる旧町、二つ二つで、町が対応をした旧地区、また、薬剤自体を自治会長さんと行政連絡

員さん等のお宅へお配りして、地域の方で直接配布していただいた地区まちまちでございました。 

 この点につきましては、大変、行政当局の方で当然災害発生時までに統一的なことを行ってお

けばよかったわけですが、大変対応がおくれて申しわけないところですが、今後の台風シーズン、

災害にこれから進むわけですが、早急にそのあたりも、当然同じ一つの町でございますので、統

一対応をいたすべく検討をさしていただきたいと思います。 

○議長（新山 玄雄君）  岡村産業建設部長。 

○産業建設部長（岡村 春雄君）  産業建設部関係の災害の地区別件数、それと、補助災の委託費

の件数でございます。２６ページになりますが、農林課関係で７１件の１０１カ所ございます。

件数と箇所数、数字が異なっておりますが、これにつきましては、災害箇所が近い場合、また、

一括で処理した場合には同一件数に数えておりますので、数字が異なっております。 

 それでは、農業用施設災害復旧費の現年度農業用施設単独災害復旧事業ですが、５件の６カ所

となっております。大島地区が３件、東和地区が１件、橘地区が１件でございます。 

 続きまして、現年度農業用施設補助災害復旧事業１０件でございます。東和地区が６件、橘地

区が４件、それと、これは委託費を補正しておりますが、１０件分でございます。 

 続きまして、災害応急費の災害応急復旧事業、件数は３７件の６６カ所です。久賀地区が２件、

大島地区が１０件、東和地区が１８件、橘地区が６件、町内全域で１件でございます。これには

重機借り上げと原材料支給、これを含めますと５６件の８５カ所となります。 

 続きまして、２７ページ、建設課関係ですが、１４０件ございます。道路橋りょう災害復旧費

の現年度道路橋りょう災害復旧事業でございますが、６５件で、久賀地区が１５件、大島地区が

１９件、東和地区が１０件、橘地区が２１件でございます。 

 続いて、現年度道路橋りょう補助災害復旧事業１２件の、久賀地区が７件、大島地区が３件、

東和地区が１件、橘地区が１件となっております。委託費でございますが、これは４件分を計上

しております。 
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 続いて、災害応急費の災害応急復旧事業でございますが、６３件で、久賀地区が２４件、大島

地区が５件、東和地区が１１件、橘地区が２３件となっております。 

 同じく２７ページの水産課関係ですが、４件ございます。東和地区が３件、大島地区が１件で

ございます。 

 ２８ページの商工観光課の関係ですが、５件、これは久賀地区でございます。 

 以上でございます。 

○議長（新山 玄雄君）  広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  ひとつ、椎木助役の方にちょっと質問をしておきたいと思いま

すが、今回、今、補正で各支所並びに本課が読み上げた中に、いわゆる小規模対応部分が、本課

は小規模対応じゃありませんが、支所の方が小規模対応ということで、実は、この部分がいわゆ

る、ほとんどが赤道の部分ということになっておるというふうに思うんです。 

 実際、御承知のように、赤道等については財産はどこにあるのかというたら、基本的には、か

つては国でありましたが、今は地方に移管されておるという状況の中で、財産の所持者はいわゆ

る町なんです。それを、言うなれば、いわゆる地域の住民の支出で、出して行うやり方と、原材

料で労賃を住民が出すというやり方２つになっておるんですが、近隣市町村を調べてみますと、

基本的には、赤道であっても、財産の所有者がきちっとやっぱり負担するという原則に変わって

きよるというのが状況なんです。 

 ましてや周防大島町の場合、高齢化率が４０％ということになれば、これは、今から先の困難

は目に見えておるというふうに考えておるんです。 

 そういう意味では、私は、赤道に対する例えば小規模対応という格好であるし、これは町が全

面的に見る方向で解決していかんと、実は解決できないという問題が今回の補正にあるんではな

いかというので、この点の考え方、一つ聞きたいと思います。 

 それともう１点は、いわゆる今日まで、民民であっても、例えば、いろんな場合が想定されま

す。民民というのは、自分の家があって、がけがあって、このがけ部分はいわゆる民有地と、し

かし、大雨によっていわゆる土砂崩れが発生し、自分は、その間、大雨の中、命を守るために家

から出て車に乗っちょかんにゃいけんという事例が発生した箇所があります。これは屋代地区で

す。 

 そういう場合に、仮に民民であっても、人命を守るという立場からすれば、これは小規模対応

に当たらんと、県の例えば地滑りそのほかに当たらん場合が当然あります。いう場合に財産を守

る、単純に財産でありません。命を守るという立場からすれば、これは当然、小規模対応という

格好でやっていかんにゃいけん部分が発生するんじゃないかというふうに考えております。その

点で、２件ほど助役の方に聞いておきたいというふうに思います。 
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○議長（新山 玄雄君）  椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  赤線の管理、災害復旧等を含めましてから管理の問題でございますが、

赤線にもいろいろケースがあると思います。例えば、ごく限られた利用者だけしか利用しない赤

線と、例えば、ずっとこの赤線というのは、町内でもすごくたくさんあるわけでございまして、

ずっといけば、例えば、極端に言えば嵩山の中腹の中にもずっと赤線は入っておりますが、そう

いうふうに、ごく限られた方々しか利用しない赤線まですべて公共でやるべきなのかどうかとい

うこともございます。また、その利用度等の問題もあると思います。 

 そういうことでございまして、一概にすべてを町がやるということにはなかなかなりにくいん

ではないか。利用者が特に限定されている道路については、地域の方々、利用者の方々でお願い

するという部分もあるのではないかと思っております。 

 しかしながら、どう言いますか、生活道路としてから利用されておる部分につきましては、で

きるだけ、先ほどから話が出ておりました総合支所のその小規模での対応、小規模といいますか、

小規模の道路維持等の対応等でも、できるものについてはできるだけやっていきたいと思います

し。 

 ただ、先ほど話がありましたように、赤線がありまして、石垣がありまして、下に民家があり

ましたというたときに、実際の赤線部分を復旧するのはごく少額のことでできるという場面があ

ります。ただ、その下には大きな石垣がついておりましたと、ただ、その石垣は、当然その地籍

図で見ますとすべて民地でありますというふうなケースがたくさんあります。これになりますと、

赤線を復旧するということになりますと、それは少額な形で赤線だけを復旧するのは可能だと思

いますが、実際にその住民が期待されておるのは、むしろその下の石垣ではないかというふうに

思っております。 

 そういうことでございまして、後の質問にもありましたが、民間民間とか、または赤線と民地

と個人の住宅というふうな形になった災害を受けられたところはたくさんあると思います。 

 これにつきましては、できるだけ急傾斜地崩壊対策事業、または自然がけ、自然災害とか、要

するに国の補助がとれるもの、または県の補助がとれるもの、または、町が事業主体になって県

の補助を受けてやるものというふうに、採択基準も、相当の町の部分については緩和はされてお

りますので、できるだけ、これにとってやっていくというふうなことを、総合支所と、または建

設課、農林課の方で現地を確認しながら要望をいたしておるとこでございます。 

 しかしながら、そういいましても、さらにまだその採択基準には合わないという部分も出てお

りますが、そこまできますと、それは小規模の補助という形で、３割、または原材料の支給とい

う形での支援をしていきたいというふうに考えております。 

 できるだけ、災害に遭われた方につきましては、町の方の、または県の補助、町の事業主体に
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なってやれるところにつきましては、できるだけ解釈を甘くしてやっていきたいというふうに思

っております。 

○議長（新山 玄雄君）  広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  今、椎木助役の方から答弁があったわけです。今回も、かなり

見て歩いて私が感じておるのは、やっぱり切実なのは、いわゆる補助の対象にならない地域をど

う救っていくのかというのが、実際各地に出ていきますとかなりあります。 

 そういうところを、今までの四角四面のやり方ではなしに、やっぱり、よく協議しながら、窓

口がせっかくあるので、ぜひとも協議が必要じゃないか、やっぱり、できるだけ救える部分は救

うていく。 

 そして、安易に、めちゃくちゃに何もかも町がやれという発想じゃないということは、御承知

のとおりだというふうに思うております。時々こういう質問をすると、変な意見があって、わか

らん意見も出てきます。だから、私は、節度を持って、当然、窓口がありますから、当然きちっ

と見ながら対応をするという判断でよろしかろうというふうに思います。ぜひとも積極的な、今

回の補正を含めて対応が必要であろうかというふうに思うております。 

 以上で、私は終わります。 

○議長（新山 玄雄君）  ほかに質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  質疑なしと認めます。質疑を終結します。 

 これより討論を行います。議案第１号、討論はありませんか。広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  議案第１号平成１７年度周防大島町一般会計補正予算（第

２号）について、賛成の立場から討論したいというふうに思います。 

 私、久しぶりに賛成の立場から討論を臨みます。といいますのは、かつて賛成討論を繰り返し

た４年間、きちっと中身を明らかにしながら、なぜ賛成するのかという点を明らかにする、これ

が議員の仕事なんです。ですから、私は今回、補正予算については、なぜ賛成するのかという点

を含めながら討論をしたいというふうに思います。 

 今回の補正の中身は、当然、３日、１１日の大雨による災害、これにどう対応をしていくのか

という点であります。当然それぞれ出された部分が計上されておると、また、質疑は行いません

でしたけど、避難場所のいわゆる調査費、いわゆるなくする問題、これも今回の補正に含まれて

おります。 

 そうした中で、私は、災害に限った部分ということがまず第１点です。もう１点は、実は、質

疑の中で明らかにしたかったのが、やっぱり住民の要求に補正予算はどうこたえていくのかとい

う点であります。 
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 いいますのが、まだ小規模工事対応とかいろんなのをかかえておりますが、それは実質的に選

別し、やるのは行政の仕事の範囲です。しかし、どれだけ住民の負担を少なくしながらやってい

くのかも町の職員の皆さん方の仕事なんです。やはり、できるだけ、その時々の住民の暮らしを

大切にする、命を大切にするという立場から補正執行をしていただきたいというのが２つ目の考

え方です。 

 そして３つ目、これは質疑の中でありましたけど、今回、残念ながら補正には発生しておりま

せんでしたけど、いわゆる赤道の問題、これをどう行うのか、いわゆる、赤道といえば、かつて

は国の財産でありましたが、当然今は町の財産ということになっております。それに対して、高

齢化した中で、実際的には地元対応できないという部分が発生します。そこをどうしていくのか。 

 やはり、これは早い時期に、いろんな予算のむだな部分を削りながら、そういう住民の暮らし

に密着する部分、環境を守る部分、これに使っていくべきだと、当然私は今回の補正を、私自身

が見る中でそういう発想であります。ぜひとも、そういう立場から今回の補正については賛成す

るんだということを明らかにしておきたいというふうに思います。 

 以上です。 

○議長（新山 玄雄君）  次に、反対討論はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  賛成討論はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  ないようでありますので、討論を終結します。 

 これより採決を行います。起立による採決を行います。議案第１号平成１７年度周防大島町一

般会計補正予算（第２号）について、原案のとおり決することに賛成の議員の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 暫時休憩をいたします。１１時まで、１４分間ございます。 

午前10時45分休憩 

……………………………………………………………………………… 

午前11時03分再開 

○議長（新山 玄雄君）  それでは、再開をいたします。 

────────────・────・──────────── 

日程第７．議案第２号 

日程第８．議案第３号 

日程第９．議案第４号 
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○議長（新山 玄雄君）  日程第７、議案第２号平成１７年度周防大島町簡易水道事業特別会計補

正予算（第１号）についてから日程第９、議案第４号平成１７年度周防大島町農業集落排水事業

特別会計補正予算（第１号）についてまでの３議案を一括上程し、これを議題とします。 

 補足説明を求めます。村田環境生活部長。 

○環境生活部長（村田 章文君）  それでは、補足説明をさしていただきます。議案第２号平成

１７年度周防大島町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）について、補足説明を行います。 

 まず、７ページをお開きいただきたいと思います。今回の補正は、第１条にありますように、

既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ６３５万円８,０００円を追加し、予算の総額を

９億７,５９２万８,０００円とするものであります。 

 それでは、続きまして、事項別明細書の順に説明いたします。まず、歳入についてであります

が、３３ページにありますとおり、一般会計からの繰入金６３５万８,０００円を計上いたしま

した。 

 ３４ページの歳出につきましては、災害復旧費として６３５万８,０００円の計上であります

が、落雷による水道施設の電気計装等の修繕費８件、水道施設への侵入路復旧、崩土取り除き、

配管保護等に係る工事請負費８件分であります。 

 以上、議案第２号平成１７年度周防大島町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）の概要で

ございます。 

 続きまして、議案第３号平成１７年度周防大島町下水道事業特別会計補正予算（第１号）につ

いて、補足説明を行います。 

 まず、１１ページをお開きいただきたいと思います。今回の補正は、既定の歳入歳出予算にそ

れぞれ１７０万３,０００円を追加し、予算総額を５億４６６万６,０００円とするものでありま

す。 

 まず、歳入についてでありますが、３７ページをお開きください。一般会計から１７０万

３,０００円を繰り入れての予算編成であります。 

 次に、３８ページをお願いいたします。歳出につきましては、過年度の使用料につきまして還

付の必要が生じたため、３,０００円を新たに計上しております。また、災害復旧費といたしま

して、小積地区の下水道管及び道路復旧工事に係る工事請負費１７０万円の計上であります。 

 以上が、議案第３号平成１７年度周防大島町下水道事業特別会計補正予算（第１号）の概要で

あります。 

 続きまして、議案第４号平成１７年度周防大島町農業集落排水事業特別会計補正予算（第

１号）について、補足説明を行います。 

 まず、１５ページをお開きいただきたいと思います。今回の補正は、他会計と同様に災害復旧
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費の計上でありますが、既定の歳入歳出予算にそれぞれ１９９万５,０００円を追加し、予算の

総額を１５億４,５８９万６,０００円とするものであります。 

 では、４２ページをお願いいたします。歳出の災害復旧費でありますが、和田地区の農業集落

排水処理場ののり面が崩壊いたしたため、これの復旧工事として１９９万５,０００円を計上し

ております。その財源といたしまして、４１ページにありますとおり、一般会計からの繰入金

１９９万５,０００円を予定しております。 

 以上が、議案第４号平成１７年度周防大島町農業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）の

概要でございます。何とぞ御慎重に御審議の上、御議決賜りますようお願い申し上げ、補足説明

とさせていただきます。 

○議長（新山 玄雄君）  説明が終わりましたので、これより質疑に入ります。議案第２号、質疑

はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  質疑なしと認めます。 

 議案第３号、質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  質疑なしと認めます。 

 議案第４号、質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  質疑なしと認めます。 

 これより討論、採決に入ります。議案第２号、討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。起立による採決を行います。議案第２号平成１７年度周防大島町簡

易水道事業特別会計補正予算（第１号）について、原案のとおり決することに賛成の議員の起立

を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 議案第３号、討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。起立による採決を行います。議案第３号平成１７年度周防大島町下

水道事業特別会計補正予算（第１号）について、原案のとおり決することに賛成の議員の起立を
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求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 議案第４号、討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。起立による採決を行います。議案第４号平成１７年度周防大島町農

業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）について、原案のとおり決することに賛成の議員の

起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１０．議案第５号 

○議長（新山 玄雄君）  日程第１０、議案第５号平成１７年度平成１６年災油宇東防波堤災害復

旧工事の請負契約の締結についてを上程し、これを議題とします。 

 補足説明を求めます。椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  議案第５号平成１７年度平成１６年災油宇東防波堤災害復旧工事の請負

契約の締結について、補足説明を行います。 

 本工事は、去る７月１４日に、アイサワ工業株式会社ほか９社による指名競争入札の結果、有

限会社菊田工業に１億６,３６０万円で落札をいたしました。つきましては、消費税を加えまし

た１億７,１７８万円で工事請負契約を締結しようとするものでございます。 

 工事の内容につきましては、平成１６年災害で被災をいたしました防波堤４３メートル、消波

工２００メートルの復旧工事でございます。つきましては、周防大島町議会の議決に付すべき契

約及び財産の取得または処分に関する条例第２条の規定によりまして、議会の議決をお願いする

ものでございます。何とぞ慎重なる審議の上、御議決を賜りますようよろしくお願いをいたしま

す。 

○議長（新山 玄雄君）  説明が終わりましたので、これより質疑に入ります。議案第５号、質疑

はありませんか。広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  今回も、いろいろな考え方があります、入札に際して。例えば、

旧町実施については、やっぱり、旧町のところが結果として落札されるというのが、今までどお

りの流れと、悪い意味で、流れと。そして、指名審査会の方に私は、この議論の中できちっと言

うてきたのは、一つは、やっぱり自分たちの、いわゆる執行者側としてどう節約するのかという
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点で私は言ってきました。 

 いいますのが、驚くべき実態として、最初９８％だったです。実際今は９６.台に下がってお

るんですが、今回も９６.９７という状況だろうというふうに思いますが、やっぱり、指名審査

会としては、あくまで競争の原理をどう貫くかという点が、私は、指名審査会に求められておる

んじゃないかというふうに思うんです。その点で、指名審査会としてやっぱりどのように努力さ

れたのか、努力したがこういう状況だったのか、あわせて聞いておきたいというふうに思います。 

○議長（新山 玄雄君）  椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  お答えいたします。 

 本工事につきましては、町の指名業者として１０社を指名したわけでございます。これはラン

ク分けをいたしておりますので、Ａランクの業者という対象工事でございました。ただ、今、議

員御指摘のように、９６.９８％の落札率でございますし、旧町にありますその業者さんが落札

していることも事実でございます。 

 そういうことでございまして、これはずっとそういう傾向に見られるということは、よく私た

ちも認識をいたしておりますので、指名審査会の中でも、例えば、そのランクを少し緩めて業者

数を多くするというふうな試行的な試みをしてはどうだろうかという検討も現在いたしていると

こでございます。 

 ただ、ランクをすべて取っ払ってしまうということになりますと、これは、やっぱり業者の能

力というふうなこともありますので、一概にそれができるかどうか等はわかりませんが、試行的

に若干業者数をふやしていくというふうなことは、ただいま検討をしているとこでございます。 

○議長（新山 玄雄君）  広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  実際的に、今回、結果から見ますと、ずっと、例えば、

５,０００万円以上のＡランクといえば、その入札参加の状況が大体一緒の業者が入ってくると

いうことになります。やっぱり私は、競争原理を高めるということになれば、やっぱり、今まで

入っておった旧町でそれぞれ入っておった業者さんを含めて、やっぱり、私は、近隣の業者さん

も入れて入札業務を行う必要も、私は、今の状況から見れば必要性が発生しておるんじゃないか

というふうに考えております。 

 といいますのが、やっぱり、地元業者を育成するというのが大前提にあると、私もそれは否定

していないんです。ただし、町の執行に伴ういわゆる節約の分野では、それは、やっぱりかなり

の検討・協議が必要なというのも、私は一方で必要ではないかと、やっぱり、いつまでも、例え

ば、５,０００万円以上については、同じ業者しか入ってないと、そしたら、結果としては、残

念ながら、今のやり方では談合につながる要素が大きゅうなってくるんです、結果として。それ

は、やっぱりある時点では、いわゆる改善、改革も当然必要ではないかと。 
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 今回、１６年度の災害ということで上がっておりますが、やっぱり、その辺はかなり協議して、

本当に競争という原則を貫いていく立場が必要じゃないかというふうに考えております。 

 この後も出ますが、実際的には、同じような格好で議案としては上がってくるという状況だけ

はストップしておきたいというふうに思います。 

 以上です。 

○議長（新山 玄雄君）  椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  これから指名審査会の中で十分検討をさしていただきたいと思います。 

○議長（新山 玄雄君）  ほかに質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  質疑なしと認めます。 

 これより討論を行います。議案第５号討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。起立による採決を行います。議案第５号平成１７年度平成１６年災

油宇東防波堤災害復旧工事の請負契約の締結について、原案のとおり決することに賛成の議員の

起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１１．議案第６号 

○議長（新山 玄雄君）  日程第１１、議案第６号平成１７年度平成１６年災船越Ｅ防波堤災害復

旧工事の請負契約の締結についてを上程し、これを議題とします。 

 補足説明を求めます。椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  議案第６号平成１７年度平成１６年災船越Ｅ防波堤災害復旧工事の請負

契約の締結につきまして、補足説明を行います。 

 本工事は、去る７月１４日に、アイサワ工業株式会社ほか９社による指名競争入札の結果、白

木産業株式会社に５,４５０万円で落札をいたしました。つきましては、消費税を加えました

５,７２２万５,０００円で工事請負契約を締結しようとするものでございます。 

 工事の内容につきましては、平成１６年災害で被災をいたしました防波堤４０メートルの復旧

工事でございます。つきましては、周防大島町議会の議決に付すべき契約及び財産の取得または

処分に関する条例第２条の規定によりまして、議会の議決をお願いするものでございます。何と

ぞ慎重なる御審議の上、御議決を賜りますようよろしくお願いをいたします。 
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○議長（新山 玄雄君）  説明が終わりましたので、これより質疑に入ります。議案第６号質疑は

ありませんか。広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  実際、議員ですから、中身を見ると、先ほどが９６.９７７、

そして今度が９６.９７５ぐらいじゃないかというふうに思うんです。それで、同じように、旧

東和地域の実際的には工事ですから、当然のようになっておる。やっぱりこれは、先ほどの指摘

した点と一緒なんです。本当どうにか改善していかんと、そりゃあ今後ともこういうことがつな

がっていく可能性があります。 

 これは、ぜひとも指名審査会は知恵を出していただきたいという点を指摘して、質疑にかえま

す。 

 以上です。 

○議長（新山 玄雄君）  ほかに質疑はございませんか。浜戸議員。 

○議員（６番 浜戸 信充君）  ちょっと考え方だけひとつお聞きしたいんですけども、最近新聞

でも掲載されておりましたけども、いわゆる一般競争入札をすると工事自体が低下すると、悪い

業者が入ったりしてきちっと工事をしないというような、これは、国の、そういう今まで考えを

持っていましたけども、どうも調査をするとそうではないんだと、それは正比例はしないという

ようなことが新聞に出ていましたけども、実際、一般競争入札をすると、そういうふうに工事が

低下をするというふうに思っていますかどうか、この辺ひとつ助役さん。 

○議長（新山 玄雄君）  椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  一般競争入札と申しましても、当然制限つきの一般競争入札でございま

すので、特にそれによってから品質が低下するというふうなものは、制限によって排除できるの

ではないかと思っております。 

 ただ、非常に手間のかかるといいますか、期間が長くなりますし、また、膨大な業者さんが応

札される可能性もあるということでございます。いろいろなことを総合的に判断しながら考えな

いと、単なるその品質が高いか安いか、または落札率が低いかだけではなかなか議論できないの

ではないかと思っております。 

○議長（新山 玄雄君）  ほかに質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  質疑なしと認めます。 

 これより討論を行います。議案第６号、討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。起立による採決を行います。議案第６号平成１７年度平成１６年災
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船越Ｅ防波堤災害復旧工事の請負契約の締結について、原案のとおり決することに賛成の議員の

起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１２．議案第７号 

○議長（新山 玄雄君）  日程第１２、議案第７号平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事

業沖浦西地区汚水処理施設土木建築工事の請負契約の締結についてを上程し、これを議題としま

す。 

 補足説明を求めます。椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  議案第７号平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事業沖浦西地区

汚水処理施設土木建築工事の請負契約の締結につきまして、補足説明を申し上げます。 

 本工事は、去る７月１４日に、株式会社神田建設ほか９社による指名競争入札の結果、井森工

業株式会社に５,０７０万円で落札をいたしました。つきましては、消費税を加えました

５,３２３万５,０００円で工事請負契約を締結しようとするものでございます。 

 工事の内容につきましては、沖浦西地区の汚水処理施設建設工事で、建築面積は１７１.２平

方メートルでございます。つきましては、周防大島町議会の議決に付すべき契約及び財産の取得

または処分に関する条例第２条の規定によりまして、議会の議決をお願いするものでございます。

何とぞ慎重なる御審議の上、御議決を賜りますようよろしくお願いをいたします。 

○議長（新山 玄雄君）  説明が終わりましたので、これより質疑に入ります。議案第７号、質疑

はありませんか。広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  私は、いろんな面から質疑をしてきましたが、ちょっと中身と

して、執行部が知っておるかどうかわかりませんので言うておきますが、実際的に今の競り合う

入札というのはどういう実態かいう点であります。 

 実際的に、今回、井森工業さんが落札されて、９４.７６６という状況で落札されました。そ

れで、実際、周防大島町が発注する工事の中にも、例えば８０前後で落札という実態もあるんで

す。それはどこが違うんかということは、やっぱり、これは考えてみんにゃいけんのじゃないか

というふうに思うんです。 

 実際的に、町内、同じような町が発注する工事で、一方は、８０％近くいかなければその工事

がとれない、だからそれで入札する、もう一方は、９６でいっても結果的にはとれるから、そこ

で入札してしまう。本当１％下がったら、そこはみんなとるという実態も実際はあるんです。ほ

じゃから、そうはならないというところは執行部もやっぱり考えちょかんにゃいけんのじゃなか
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ろうか。 

 確かに、執行部がやるべき、きょうは討論、午後の分は、この分はしませんからきちっと言う

ちょきますが、例えば、執行部がやる気になれば、私は、そういうやり方は対応できる、それに

対する執行部の対応できるというふうに見ておるんです。 

 いいますのが、いつもいつも、それは、同じ業者さんが、結果として町内業者の育成というこ

とは入ることはあると思います。しかし、組み合わせ、いわゆるその工事能力があるところを入

れての入札は、それ以外のところを入れての入札とすれば、そういう壁は打ち破れるんではない

かという点は、例えば、柳井広域管内、岩国管内、いわゆる土木管内含めて考えていけば、当然

そういうところも発生するわけなんです。 

 じゃけ、そういうとこを含めてやっぱり議論をし、それじゃ、それがどういう結果につながる

かというのは、やっぱり、私は、ある段階からは、こういう状況が続くんなら、やっぱりきちっ

と取り入れていかんと、いつまでもこういう高額の入札結果が出るということを、私、繰り返し

になるんじゃなかろうか、そのことが、行政自身が業者さんになめられてしまう結果につながる、

私はこれを危惧しておるんです。 

 だから、きちっとした対応を求めるという点で、ぜひとも、今回、井森工業さん９４.７６６で、

実際的には、私は、今期も非常に難しいんですが、実際的には、そういう状況は変えていかんに

ゃいけんということだけは質疑の中で明らかにしちょきたいというふうに思います。 

 以上です。 

○議長（新山 玄雄君）  答弁はいいですか。──ほかに質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  質疑なしと認めます。 

 これより討論を行います。議案第７号、討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。起立による採決を行います。議案第７号平成１７年度農業集落排水

資源循環統合補助事業沖浦西地区汚水処理施設土木建築工事の請負契約の締結について、原案の

とおり決することに賛成の議員の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

────────────・────・──────────── 

日程第１３．議案第８号 

○議長（新山 玄雄君）  日程第１３、議案第８号平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事
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業沖浦西地区汚水処理施設機械電気設備工事の請負契約の締結についてを上程し、これを議題と

します。 

 補足説明を求めます。椎木助役。 

○助役（椎木  巧君）  議案第８号平成１７年度農業集落排水資源循環統合補助事業沖浦西地区

汚水処理施設機械電気設備工事の請負契約の締結について、補足説明を申し上げます。 

 本工事は、去る７月１４日に、アタカ工業株式会社ほか１０社による指名競争入札の結果、共

和化工株式会社に９,８５０万円で落札をいたしました。つきましては、消費税を加えました

１億３４２万５,０００円で工事請負契約を締結しようとするものでございます。 

 工事の内容につきましては、沖浦西地区の汚水処理施設機械電気設備工事でございます。つき

ましては、周防大島町議会の議決に付すべき契約及び財産の取得または処分に関する条例第２条

の規定によりまして、議会の議決をお願いするものでございます。何とぞ慎重なる御審議の上、

御議決を賜りますようよろしくお願いいたします。 

○議長（新山 玄雄君）  説明が終わりましたので、これより質疑に入ります。議案第８号、質疑

はありませんか。広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  これは、旧東和地区、旧橘地区ではそれぞれ公共下水、そのほ

か漁村集落、そのほかいろいろな先行をしておりますので、これまでの、今回、参加業者それぞ

れ入った業者がおられるというふうに思います。既に過去のいわゆる工事で落札された業者がお

るかもわかりません。 

 今回、この枠で入札に参加した、いわゆる原則できる部分といいますか、何を基準にこの社を

選んで、それで入札を実施したかという点で報告を求めておきたいというふうに思います。 

○議長（新山 玄雄君）  平田契約監理課長。 

○契約監理課長（平田 好男君）  ただいまの御質問でございますが、まず、設計金額が５００万

円以上の機械電気設備工事ということで、指名業者を５社以上ということにいたしました。この

工事は、汚水処理施設という特殊な工事でありますので、町内の業者は、これには入れないとい

うことでございます。 

 その中で、旧大島町と、ほか、旧東和と旧橘があるわけですが、これの中の同業種の指名状況

を見まして、それの中から、農業集落排水施設工事の実績を含めまして指名をしております。そ

の中で、３町が指名したもので、１１社の中で、１、２、３、４、９社、それで、新たに２社ほ

ど入れております。計１１社を指名いたしました。 

○議長（新山 玄雄君）  よろしいですか。広田議員。 

○議員（１６番 広田 清晴君）  実際的にはかなりの大手さんが入られておるという実態だろう

というふうに思いますが、今回、それぞれ実際の決算状況、それぞれ社の決算状況は当然つかま
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えておるというふうに思いますが、それぞれ社の決算状況。 

 それとあわせて、今先ほど言われた、実際的には旧３町で、いわゆる指名の流れはなかったが、

２社ほど新たに追加したということでありますが、実際的にはそれぞれかなりの大手が入ってお

られるというふうに思うんですが、そうでもないですか。実際的に下の方ですか、実際的には。 

 その辺の流れが、やっぱり旧３町でという、実際的には旧３町でということになれば、それ以

外は２社ということになれば、公平性は保たれたと、いわゆる指名の公平性というか、その点で

はどういうふうに考えておるんか、ちょっともう一遍聞いておきたい、指名の公平性について。 

○議長（新山 玄雄君）  平田契約監理課長。 

○契約監理課長（平田 好男君）  指名の公平性さと申しますか、要は、各町で、３町ありますの

で、まず、これまでに指名をしておる町村に丸をつけていきました。それで、まず、その指名を

しておる業者については、これは優良な企業であろうということで一つはチェックをしておりま

す。 

 それと、そのほかには、新しい２社でございますが、これについては、その経営状況、あるい

は県内での実績、あるいは県外での実績、そういうふうな水処理に関する実績を加味しまして指

名をしております。これは、全くこれまで３町にはない業者を入れております。 

○議長（新山 玄雄君）  ほかに質疑はございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  質疑なしと認めます。 

 これより討論を行います。議案第８号、討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。起立による採決を行います。議議案第８号平成１７年度農業集落排

水資源循環統合補助事業沖浦西地区汚水処理施設機械電気設備工事の請負契約の締結について、

原案のとおり決することに賛成の議員の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立全員であります。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 暫時休憩をいたします。 

午前 時 分休憩 

……………………………………………………………………………… 

午前 時 分再開 

○議長（新山 玄雄君）  おそろいでございましょうか。それでは、再開をいたします。 

────────────・────・──────────── 
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日程第１４．農業委員の推薦について 

○議長（新山 玄雄君）  日程第１４、農業委員の推薦についてを上程し、これを議題とします。 

 農業委員会委員の任期が７月１９日をもって任期満了となり、農業委員会等に関する法律第

１２条第２号の規定による学識経験者の推薦については、執行部等より依頼を受けておりますの

で、議員の皆様方に推薦のお願いをするものでございます。 

 お諮りいたします。農業委員会等に関する法律第１２条第２号の規定により、議会の推薦する

農業委員は４名とし、河杉龍二君、仙﨑忠夫君、岡野虎夫君、杉山藤雄君、以上の方を推薦した

いと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」「異議あり」と呼ぶ者あり〕 

○議長（新山 玄雄君）  御異議がございます。賛否両論に分かれております。それでは、起立に

より決定したいと思います。議会の推薦する農業委員は４名とし、河杉龍二君、仙﨑忠夫君、岡

野虎夫君、杉山藤雄君、以上の方を推薦することに賛成の議員の起立を求めます。 

〔賛成者起立〕 

○議長（新山 玄雄君）  起立多数でございます。よって、議会の推薦する農業委員は４名とし、

河杉龍二君、仙﨑忠夫君、岡野虎夫君、杉山藤雄君、以上の方を推薦することに決定しました。 

────────────・────・──────────── 

○議長（新山 玄雄君）  以上をもちまして、本臨時会に付議された案件の審議は全部終了いたし

ました。これにて平成１７年第４回周防大島町議会臨時会を閉会いたします。 

午後０時18分閉会 

────────────────────────────── 
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